

Título

ANÁLISIS Y EVOLUCIÓN DEL GASTO POR PRESCRIPCIÓN DE ANTIBIÓTICOS SISTEMICOS DEL GRUPO J01 EN EL ÁREA DE SEGOVIA

Clasificación

14- Gestión económica

Palabras clave: ECONOMIA, ANTIBIOTICOS

Autores

JOSE MARIA PINILLA SANCHEZ; JOSE MARIA EIROS BOUZA;

INTRODUCCION

La medida del gasto económico en medicamentos ha sido utilizada desde hace tiempo como indicador para la elaboración de presupuestos y contención del gasto. Más de un 85% del consumo de antibióticos es extrahospitalario. Uno de los capítulos del gasto sanitario con un constante y progresivo crecimiento en nuestro país ha sido el gasto farmacéutico, el cual representa aproximadamente el 25% del gasto sanitario total. Entre los grupos terapéuticos de mayor consumo en términos económicos se encuentran los antibióticos. En esta situación se hacen necesarios los estudios económicos que comprenden la descripción y análisis de coste de un tratamiento farmacológico

MATERIAL Y METODOS

El ámbito de estudio es la Gerencia de Atención Primaria de Segovia. El periodo de estudio incluye el consumo efectuado desde el 1 de enero de 1.999 al 31 de diciembre de 2.007. Se trata de un análisis descriptivo y transversal del gasto en antibióticos de uso sistémico, grupo J01. La Fuente de Información es el Sistema de Información de Farmacia denominado "Concylia". El indicador utilizado es Euros/1000hab/día.

CONCLUSIONES

La media del gasto en antibióticos de uso sistémico prescritos a la población del Área de Segovia durante el periodo 1.999 - 2.007 fue de 20,52 €/1000 h/día (IC: 18,05-22,97). La evolución del gasto en antibióticos ha sido decreciente hasta 2004 para luego mantenerse con muy pequeñas oscilaciones. El subgrupo J01C (Penicilinas) representa más de la tercera parte del gasto y junto con los subgrupos J01D, (cefalosporinas), J01M (quinolonas) y J01F (macrólidos) (cada uno de ellos con aproximadamente un 20%), representan en conjunto el 95,66% siendo el resto de los subgrupos apenas apreciable. En la evolución interanual de los subgrupos se observa una disminución en todos ellos hasta el año 2004 para luego repuntar ligeramente los grupos J01C, J01M y J01D, mientras que el subgrupo J01F sigue disminuyendo. Se ha conseguido una disminución primero y una contención luego, del gasto farmacéutico desde la entrada en vigor en el año 2000 del RD 1035/99 en el que se regula la implantación del sistema de precios de referencia y de la puesta en marcha del Plan Estratégico de Política Farmacéutica en noviembre del 2004 junto al Proyecto de Ley del Medicamento donde se establecen medidas de uso racional del medicamento y de potenciación de genéricos.